
Organização criminosa atuou
em Guarujá para instalar milícia

Página 3

Uma operação conjunta da Polícia Civil, Militar e Ministério Público revelou que uma organização criminosa planejava
instalar uma milícia em Guarujá/SP. O grupo ordenava ataques contra policiais da ativa e aposentados para

monopolizar serviços de segurança na região, extorquindo comerciantes por meio de ameaças e violência.
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Primeiro turno das eleições é neste domingo, dia 6Primeiro turno das eleições é neste domingo, dia 6

Guarujá vai às urnas neste domingo, dia 6 de outubro, com 241.669 eleitores aptos a votar, em um cenário disputado que conta
com 9 candidatos a prefeito e 328 concorrentes ao cargo de vereador. Entre os nomes na corrida majoritária estão: Claudio 

Fernando, Coronel Rogério, Farid Madi, Nicolaci, Pepe da City, Raphael Vitiello, Sidnei Aranha, Thaís Margarido e Zé Manoel. A expectativa 
é que a eleição deste ano seja marcada por fortes embates e uma crescente demanda por renovação política na cidade.
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Micros
Vergonha
O povo de Guarujá está 
cheio de vergonha de 
tantas “operações da 
PF” ocorrerem em nosso 
território. Isso, ao mesmo 
tempo em que agrade-
cemos o fato de que 
muita sujeira pode ser 
limpa nas instituições da 
cidade. VERGONHA.

Calados
Nem todo fato que acon-
tece na cidade é notícia. 
E nem toda notícia é fato. 
E a Câmara?

Resultado
Eleição só se vence 
na urna! Com espírito 
batalhador, o incansável 
Pepe da City segue a 
plenos pulmões com 
a campanha dispu-
tando a prefeitura de 
Guarujá. O candidato 
tem realizado muitas 
reuniões diariamente 
e nesta última semana 
está com muito com-
bustível, “rumo ao se-
gundo turno”, dispara.

Números
241.669 eleitores es-
tão aptos a votarem em 
Guarujá, mas nem todos 
votam (abstenções), e 

Neste domingo, Gua-
rujá se encontra em um 
ponto decisivo. Mais uma 
vez, nos dirigimos às ur-
nas, com a esperança de 
que nosso voto possa 
ser o início de um novo 
capítulo para a cidade. 

O que está em jogo é 
muito mais do que uma 
conta de luz paga, uma 
caçamba de aterro, uma 
cesta básica— é o futuro 
de cada cidadão, o des-
tino de uma comunidade 
que há tempos sofre com 
os efeitos devastadores da 
corrupção e da violência.

Guarujá tem sido, re-
petidamente, manchete 
por escândalos que en-
volvem seus líderes. A 
cidade vem enfrentando 
nos últimos anos a violên-
cia de facções e milícias, e 
também lida com a vergo-

nha de ver parte de sua li-
derança política envolvida 
em esquemas que colo-
cam a integridade de nos-
sas instituições em risco.

Chegamos a um ponto 
onde a violência não é 
apenas física, mas tam-
bém institucional. O crime 
e a corrupção afetam 
diretamente o cotidiano 
da população, tirando-
nos o direito de viver 
com segurança e digni-
dade, nas ruas, nas es-
colas, em nossas casas. 

Em meio a tudo isso, 
fica a pergunta: será que 
nosso povo está tão cego 
pelas conveniências ime-
diatas que não consegue 
enxergar a importância de 
escolher líderes compro-
metidos com o bem co-
mum e o futuro da cidade? 

Quando vamos enten-

der que nossos gestores é 
que são responsáveis por 
muito do que somos hoje 
como cidadãos? Que 
nossa cidade oferece 
tão poucas oportunida-
des de crescimento à 
população que a medio-
cridade moral passa a ser 
o status quo da massa 
para usufruto de quem 
a explora e mantém?

Não podemos se-
gu i r  por  essa seara . 

Escolher bem prefeito 
é importante, mas esco-
lher bem nossos verea-
dores é fundamental. Uma 
Câmara forte é feita de 
vereadores qualificados, 
que tem visão de mundo 
além da ‘comunidade’, 
que olham pela cidade 
e com isso cuidam de 
todos os cidadãos. Uma 
Câmara sem ‘rabo preso’ 

dialoga melhor com as 
instituições e faz a cidade 
avançar. Pensem sobre 
isso. Falem sobre isso.

O voto, mais do que 
uma obrigação, é uma 
opor tunidade de mu-
dar a história. Que nes-
te domingo, o cidadão 
guarujaense possa olhar 
além das promessas va-
zias e escolher candidatos 
cujas propostas estejam 
verdadeiramente volta-
das para o bem comum. 

Chegou a hora de dar 
um basta. Que o nosso 
voto seja a arma contra a 
corrupção e a violência. 
Que ele represente o 
desejo de uma Guarujá 
mais justa, mais segura e 
mais digna para todos.

Karina Mingarelli
Editora

A urna como arma de transformação em Guarujá
Charge da semana

há os votos nulos (anu-
lados propositadamente 
quando o eleitor digita 
números que não perten-
cem a nenhum candidato) 
e em branco (quando 
eleitor opta por tecla es-
pecífica para este tipo 
de voto na urna).  O que 
significa que os votos 
válidos correspondem a 
parte deste total. 

Pesquisas
Segundo a última pes-
quisa divulgada dia 1º 
de outubro, que foi 
realizada pelo Instituto 
de Pesquisas A Tribuna 
(IPAT), ainda há um núme-
ro considerável de elei-
tores indecisos (44%).  
Neste pleito, concorrem 

9 candidatos à prefei-
tura e 328 candidatos 
à vereança. O total de 
vagas disponíveis aos (as) 
vereadores (as) eleitos é 
19. Mais contas a fazer!

Mais de 50% 
Pesquisas de intenção 
de voto da semana com 
52% pela Real Time (SP-
07376/2024) e 57% pelo 
IPAT (SP-05939/2024), 
dão ao candidato Farid 
Madi a liderança na dis-
puta eleitoral. O cenário 
é sucedido por Raphael 
Vitiello, com 15% e Ni-
colacci, com 9%, empa-
tados em segundo lugar, 
pela Real Time. Já pelo 
IPAT o segundo lugar é 
do Raphael Vitiello com 

14,7% e Nicolacci apare-
ce em terceiro com 7,4%.

Pesquisa não é urna
Como pesquisa não é 
urna, desejamos a todos 
os eleitores uma vota-
ção conciente e tranquila 
no próximo domingo. 
Leve um documento de 
identificação com foto 
e seu título de eleitor ou 
celular com o e-título. 
Não esqueça de levar a 
colinha física, pois não 
será permitido levar o 
celular na urna.

VOTE
Quando você deixa de 
votar em alguém ou anu-
la seu voto, você está 
dando a outra pessoa o 
poder de escolher por 
você. 

Dr. Francis 
Entre os candidatos que 
apoiam o movimento 
pela valorização dos pro-
fessores de Guarujá está 
o candidato a vereador 
pelo Podemos, Dr. Francis, 
que assinou e registrou o 
termo de compromisso 
no Sindserv Guarujá. Os 
professores de educa-
ção básica do município 
têm lutado pela reorga-

nização da rede e pela 
modificação/aperfeiçoa-
mento do Plano de Car-
gos e Carreiras do Magis-
tério (Lei nº 135/2012).

Única
Única vereadora nesta le-
gislatura Sirana Bozonkian 
segue em campanha 
pela reeleição. Com o 
Projeto do selo “Me Res-
peita”, a política firma 
sua luta pela proteção às 
mulheres em situação de 
risco. E, com o projeto 
“Passe da Esperança”, 
quer garantir transporte 
gratuito para as mães 
que têm seus recém-
nascidos internados em 
Tratamento Intensivo no 
Hospital Santo Amaro.

Tarifa Zero
Neste domingo, dia 6 
de outubro, das 6h às 
19h, todas as linhas mu-
nicipais de ônibus vão 
operar sem cobrança 
de tarifa, em razão das 
ele ições, divulgou a 
City Transporte Urbano.

Porto
Nessa troca de governo é 
importante destacar que a 
Cidade teve suas deman-
das incluídas no debate 

sobre o Plano de Investi-
mentos do Porto de San-
tos, principalmente com 
relação à modernização 
dos acessos logísticos. 
Os compromissos foram 
firmados para garantir o 
desenvolvimento local, 
diz a gestão atual.

Investimentos
O investimento federal 
de R$ 12,6 bilhões no 
Porto representa um mar-
co para o crescimento 
econômico da região, 
beneficiando diretamente 
Guarujá. A modernização 
dos acessos rodoviários 
e ferroviários à margem 
esquerda do Porto am-
pliará a capacidade de 
movimentação de cargas, 
gerando empregos, me-
lhorando a infraestrutura e 
atraindo novas empresas. 

Qualificados
Esse apor te assegura 
benefícios duradouros 
para a economia local 
e fortalece a competi-
tividade do Município 
no cenário por tuário. 
Desde que tenhamos 
uma equipe gestora qua-
lificada que prepare sua 
população para cres-
cer junto com a cidade.
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

Uma operação con-
junta da Polícia Civil, Mi-
litar e Ministério Público 
revelou que uma organi-
zação criminosa, ligada 
ao Primeiro Comando 
da Capital (PCC), plane-
java instalar uma milícia 
em Guarujá/SP. O grupo 
ordenava ataques contra 
policiais da ativa e apo-
sentados para monopo-
lizar serviços de seguran-
ça na região, extorquindo 

comerciantes por meio 
de ameaças e violência.

De acordo com as 
investigações, o líder 
da quadrilha, morto em 
março deste ano, co-
mandava o tráfico de 
drogas e armas no bairro 
Vicente de Carvalho e 
tinha envolvimento em 
fraudes de licitações pú-
blicas com a Prefeitura 
e a Câmara de Guarujá. 
Em apenas dois anos, 

segundo as apurações, 
sua empresa de facha-
da garantiu R$ 26,9 mi-
lhões por contratos ob-
tidos de forma irregular.

Nesta terça-feira (1º), 
a Operação Hereditas 
cumpriu 26 mandados 
de busca e apreensão na 
Baixada Santista e na ca-
pital paulista. Em Guarujá, 
os agentes estiveram na 
Câmara de Vereadores. A 
investigação apura ainda 

o pagamento de propi-
nas a agentes públicos 
para facilitar os crimes.

NOTAS
A Prefeitura de Gua-

rujá informa que não 
recebeu qualquer noti-
ficação a respeito desta 
operação e reitera que 
nenhuma incursão foi 
realizada nesta sema-
na, nas dependências 
do Poder Executivo. 

Já a Câmara Municipal 
de Guarujá esclarece que 
“entende que a apuração 
de denúncias de irregu-
laridades é fundamental 
para a manutenção da 
confiança da população 
nas instituições públicas, 
e, por isso, acompanhará 
atentamente o desenrolar 
das investigações. Além 
disso, em nome da Pre-
sidência, se coloca à dis-
posição das autoridades 

para colaborar com o es-
clarecimento dos fatos.”

E finaliza: “É importan-
te ressaltar que o Legisla-
tivo preza pelo princípio 
de que todo acusado 
de um crime é conside-
rado inocente até que o 
contrário seja provado 
em um processo judicial. 
Esta Casa de Leis reitera 
seu compromisso com 
a ética e com o cum-
primento da legislação.”

Da Redação

A Autoridade Portuá-
ria de Santos (APS) acaba 
de contratar empresa para 
elaborar o projeto básico 
para as obras do Sistema 
Viário Perimetral da Mar-
gem Esquerda do Porto 
de Santos, localizado no 
Guarujá. O contrato foi 
assinado em 24 de se-
tembro último e publica-
do nesta semana (01/10) 
no Diário Oficial da União.

O contrato, no valor 
de R$ 3,66 milhões, foi 
assinado com o Consór-
cio ECR/Consenge – Pe-
rimetral (formado pelas 
empresas ECR Engenharia 
e Consenge Consultoria 
e Projetos de Engenha-
ria). O Consórcio deverá 
entregar o projeto elabo-
rado no início de 2026.

“Esta contratação foi 
possível com o trabalho 
de diálogo da APS com 
a Prefeitura Municipal do 

Guarujá e comunidade 
portuária da região – após 
a otimização das pre-
missas de projeto, com 
redução das desapropria-
ções – e com o Governo 
Federal, que incluiu a obra 
no Novo Programa de 
Aceleração do Cresci-
mento (PAC) do Governo 
Federal, com a destina-
ção de recursos da or-
dem de R$ 500 milhões”, 
destaca o presidente da 
APS, Anderson Pomini. 

“A execução da obra 
é vital para as conexões 
com os terminais, o túnel 
Santos-Guarujá, e terá pa-
pel decisivo para a expan-
são do Porto na margem 
esquerda”, complementa.

Para a Prefeitura de 
Guarujá, a contratação 
do Consórcio ECR/Con-
senge para a elaboração 
do projeto básico do 
Sistema Viário Perimetral 
da Margem Esquerda 
do Por to é uma con-

Facção planejava instalar milícia em Guarujá

Sistema viário da Perimetral terá 7km de vias e 2km de viadutos

quista fundamental para 
a mobilidade da Região. 

“Atualmente, o trân-
sito no local é afetado 
pelo tráfego intenso de 
aproximadamente 5 mil 
caminhões por dia, o que 
causa congestionamen-
tos e afeta a qualidade 
de vida dos moradores”, 

destacou o secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Portuário de Gua-
rujá, Leonardo Gazillo.

A tarefa do Consórcio 
é dar forma ao proje-
to conceitual da APS 
para a Avenida Perime-
tral da Margem Esquer-
da (APME), em Guarujá, 

que prevê aproximada-
mente sete quilômetros 
de vias e dois quilôme-
tros de novos viadutos.

A APME fará a segrega-
ção do tráfego de veícu-
los pesados em relação 
ao trânsito urbano. Haverá 
a adequação do traça-
do das Avenidas Santos 
Dumont e Perimetral, no-
vas calçadas e ciclovias, 
implantação de disposi-
tivos de conexão viária 
e adequações hidráuli-
cas, elétricas, bem como 
sinalização rodoviária.

No projeto está pre-
vista também a cons-
trução de viaduto de 
transposição à Rod. Cô-
nego Domênico Rangoni 
– SP 55, que interligará 
os terminais portuários à 
SP-55 (sentido São Pau-
lo), eliminando o tráfego 
pesado das vias urbanas 
de Vicente de Carvalho. 

Também contempla 
a execução de um via-

duto na Av. Santos Du-
mont, sobrepondo-se 
à Avenida Perimetral, e 
outro para acesso ao 
bairro Conceiçãozinha. 

A Prefeitura de Gua-
rujá destaca, ainda, que 
acompanhará de perto 
todas as etapas, colabo-
rando com a Autoridade 
Portuária de Santos (APS) 
para garantir que o proje-
to atenda às necessida-
des de mobilidade e in-
fraestrutura do Município, 
minimizando transtornos 
e maximizando os bene-
fícios para a população.

PAC
Essa obra, incluída 

no novo Programa de 
Aceleração do Cresci-
mento (PAC), com um 
orçamento de R$ 500 
milhões, representa um 
investimento estratégico 
para o desenvolvimen-
to sustentável da Mar-
gem Esquerda do Porto.

Porto contrata elaboração de projeto 
da Perimetral; Consórcio deverá 

entregar o projeto no início de 2026
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Como funciona a tributação do ISS no MEI?
Olá, leitores! Acredito que 

muitos aqui conhecem o “MEI”, o 
regime conhecido como Microem-
preendedor Individual, criado para 
oferecer uma opção mais simples 
de formalização e cumprimento 
das obrigações tributárias. Hoje, 
gostaria de dar um destaque espe-
cial a um dos tributos pagos nessa 
modalidade: o ISS – Imposto 
sobre Serviços.

Esse imposto é cobrado pelos 
municípios e incide sobre diver-
sas atividades de prestação de 
serviços, como cabeleireiros, de-
signers, consultores, técnicos em 
informática, entre outros. A alíquo-
ta varia de acordo com a legislação 
local e o tipo de serviço prestado, 
podendo ficar entre 2% e 5%.

Uma das principais vantagens 
desse regime é a simplificação 
no pagamento. O MEI paga um 
valor fixo mensal que já inclui 
os tributos obrigatórios, como 
INSS, ICMS (para comércio) e o 
ISS (para prestadores de serviço). 
Ou seja, se o microempreendedor 
se enquadra como prestador de 

serviços, o ISS já está incluído no 
pagamento do DAS (Documento 
de Arrecadação do Simples Na-
cional), que unifica esses tributos.

O valor do ISS para o MEI é 
fixo e estabelecido em R$ 5,00, 
independentemente do fatura-
mento mensal. Este valor é parte 
do DAS, que, em 2024, está em 
torno de R$ 75,60 para prestadores 
de serviços (com a soma do INSS).

Contudo, em algumas situa-
ções, o microempreendedor pode 
ser cobrado à parte pelo municí-
pio. Isso ocorre em cidades que 
possuem legislações específicas, 
exigindo o recolhimento de ISS 
complementar ou diferenciado 
para certos tipos de serviços ou 
regiões. No entanto, esse tipo de 
situação é mais raro e depende da 
regulamentação de cada município.

Por isso, é muito importan-
te que você, que é MEI, esteja 
atento(a) às regras para se certifi-
car de que o recolhimento de seus 
tributos está correto.

Fique atento(a) ao seu Direito, 
mas também aos seus deveres!
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COLUNACOLUNA

SAÚDE
* Célia Regina Santos

A cirurgia bariátrica é indicada 
para pessoas com Índice de Massa 
Corporal (IMC) acima de 30-35 
kg/m² que apresentam complica-
ções de saúde que colocam sua 
vida em risco. Esse procedimento 
reduz uma parte do estômago, 
diminuindo a capacidade de inges-
tão de alimentos, o que resulta em 
uma perda de peso rápida. 

No entanto, a absorção de 
nutrientes essenciais para o equi-
líbrio do corpo pode ser compro-
metida, podendo levar a algumas 
enfermidades.

Sob uma perspectiva energé-
tica, podemos pensar que o corpo 
se comunica com a consciência 
(mente) através do Qi (energia), 
que flui pelos meridianos. Pensa-
mentos e emoções se conectam 
a essas estruturas energéticas, 
e o corpo físico absorve essas 
emoções, moldando-se de acordo 
com elas. 

Na Medicina Tradicional Chi-

nesa (MTC), o baço-pâncreas e o 
estômago são órgãos energéticos 
frequentemente enfraquecidos em 
pessoas obesas, contribuindo 
para o acúmulo de gordura. Ór-
gãos e vísceras energéticas são 
fundamentais para o bom funcio-
namento do corpo físico. 

A baixa absorção de nutrientes 
após uma cirurgia bariátrica pode 
gerar uma deficiência de energia, 
comprometendo essas funções 
e resultando em sintomas como 
ressecamento da pele, fraqueza 
muscular, distúrbios gastrointes-
tinais, problemas de memória e 
cansaço crônico, já que a energia 
está desequilibrada.

A acupuntura pode ajudar 
a regular o fluxo de energia de-
sarmônica, equilibrando o corpo 
como um todo. Esse é um pro-
cesso que requer avaliação por um 
terapeuta e, geralmente, demanda 
um acompanhamento de médio a 
longo prazo.

Célia Regina Santos é terapeuta 
com atendimento em acupuntura,

florais e ervas medicinais.

Bariátrica e Acupuntura

Da Redação

As ações de seguran-
ça pública no município 
de Guarujá vêm apre-
sentando resultados ex-
pressivos, com a cidade 
registrando os menores 
índices de criminalidade 
da história para um perío-
do de oito meses. A que-
da nos furtos e roubos de 
veículos, bem como nos 
assaltos em geral, reflete 
o trabalho integrado das 
forças de segurança, que 
intensificaram o policia-
mento nas ruas e realiza-
ram prisões estratégicas 
de lideranças criminosas.

Essa conclusão é da 
Secretaria de Segurança 
Pública de São Paulo, 
após análise dos dados 
divulgados recentemen-
te. De janeiro a agosto 
de 2024, Guarujá con-
tabilizou 113 furtos de 
veículos, uma queda de 

35% em relação ao ano 
anterior. Já os roubos de 
carros, motos e cami-
nhões caíram 44%, com 
apenas 29 registros. 

A redução mais im-
pressionante foi nos 
roubos de carga, que 
despencaram 78%, após 
o recorde de ocorrên-
cias no ano passado. Em 
2023, a cidade enfrentou 
76 casos de roubos de 
carga no mesmo perío-
do, enquanto neste ano 
foram apenas 16.

Os assaltos em geral 
também diminuíram, com 
uma queda de 35%, fe-
chando o período com 
1,2 mil registros policiais. 
Esse número representa 
a segunda menor marca 
para o crime em 24 anos.

FACÇÕES
DESESTABILIZADAS

Segundo a Secretaria 
da Segurança Pública, 

a queda nos crimes em 
Guarujá e na Baixada 
Santista como um todo 
é resultado de ações co-
ordenadas, que incluem 
o aumento do policia-
mento ostensivo e o uso 
de tecnologia e inteli-
gência no planejamento 
das operações. A prisão 
de líderes faccionados 
na região, par te des-
sas operações, deses-
tabilizou quadrilhas que 
atuavam no município.

O delegado Luiz Car-
los do Carmo, diretor 
do Deinter 6, destacou 
a importância do tra-
balho conjunto das Po-
lícias Civil e Militar para 
combater o crime orga-
nizado, especialmente 
considerando a com-
plexidade trazida pelo 
tráfico internacional de 
drogas, que tem o Porto 
de Santos como ponto 
estratégico. “Medidas 

enérgicas são necessárias 
para quebrar esse ciclo 
criminoso e ter impacto 
significativo na seguran-
ça da região”, afirmou.

REDUÇÃO DE CRIMES
NA REGIÃO

Além de Guaru já , 
outras cidades da Bai-
xada Santista também 
registraram queda nos 
indicadores criminais. Em 
Santos, os assaltos caíram 
27,5% e em Praia Grande, 
os roubos de veículos 
reduziram 44%. São Vi-
cente, por sua vez, regis-
trou nove homicídios até 
agosto, o menor número 
desde 2001.

As autoridades de 
segurança celebram os 
avanços, mas ressaltam 
que o trabalho continuará 
firme para garantir a manu-
tenção da segurança e a 
redução ainda maior dos 
índices criminais na região.

A Prefeitura de Guarujá 
deu início à programação 
do Outubro Rosa nesta 
quinta-feira (3), refor-
çando a campanha de 
prevenção ao câncer 
de mama. Durante todo 
o mês, serão realizados 
exames preventivos, pa-
lestras informativas, ca-
minhadas e o Dia “D” em 
todas as 21 unidades de 
saúde do município. A 
campanha busca sensibi-
lizar a população sobre a 
importância da detecção 
precoce e o cuidado 
com a saúde da mulher.

As 15 Unidades de 
Saúde da Família (Usafas) 
terão horário de funcio-
namento ampliado às 
terças e quintas-feiras 
de outubro, das 17h às 
20h, oferecendo cole-
ta de exames preventi-
vos e palestras sobre a 
prevenção do câncer 
de mama. O objetivo 
é garantir que mais mu-
lheres tenham acesso a 
esses serviços, princi-
palmente aquelas que 
não conseguem atendi-
mento no horário regular.

No dia 25 de outu-

bro, a Secretaria de Saú-
de (Sesau) promoverá 
a Caminhada da Saúde, 
uma atividade de baixo 
impacto com foco na 
conscientização e pre-
venção. A largada será 
às 17h30 na Praça Pre-
feito Abílio dos Santos 
Branco, na Enseada, com 
chegada prevista na Praça 
Horácio Lafer, também na 
Enseada. A caminhada 
faz par te do esforço 
da campanha para esti-
mular hábitos saudáveis 
que ajudam na preven-
ção ao câncer de mama.

DIA “D”
DE PREVENÇÃO 

O ponto alto da cam-
panha será no dia 26 
de outubro, com o Dia 
“D” de Prevenção. As 
21 Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) do mu-
nicípio estarão abertas 
das 8h às 17h, oferecen-
do palestras, coletas de 
preventivos, mutirões de 
eletrocardiograma (ECG) 
em algumas unidades e 
vacinação. A ação con-
tará com o apoio de ins-
tituições parceiras, como 

Unaerp e Uniaselvi, refor-
çando a rede de cuidado 
com a saúde da mulher.

Uma tenda será mon-
tada em frente à UPA 
Matheus Santamaria (UPA 
da Rodoviária), na Aveni-
da Santos Dumont, onde, 
das 10h às 14h, serão 
distribuídos panfletos 
e banners com orienta-
ções sobre a prevenção 
do câncer de mama. 
O local será um ponto 
de referência para infor-
mações e conscientiza-
ção durante o Dia “D”.

PROGRAMAÇÃO
Até 31 de outubro:
� Avaliação e acom-
panhamento: nas UBSs.
� Palestras sobre ‘Ali-
mentação e  Câncer 
de  Mama ’ :  r e a l i z a -
das nas UBSs e Usafas.
� Horário estendido e 
palestras sobre saúde da 
mama: em todas as Usafas.
�  Mutirão de ultras-
sonograf ia (USG) de 
mama e transvaginal: re-
alizado nas UBSs para 
zerar a fila de espera.
De 8 a 31 de outubro:
� Palestras de orienta-

ção sobre câncer de 
mama: com precepto-
res e alunos nas Usafas 
dos bairros Jardim Brasil, 
Jardim dos Pássaros, Jar-
dim Progresso, Las Pal-
mas, Vila Edna e Vila Rã.

25 de outubro:
� Caminhada Outubro 

Rosa: Saída às 17h30 da 
Praça Abílio dos Santos 
Branco (Enseada) e che-
gada à Praça Horácio Lafer 
(Enseada).

26 de outubro:
� Dia “D” nas Unida-

des de Saúde: das 8h às 
17h, com coleta de cito-
lógico, palestras, vacina, 
ECG e testes rápidos.
� Tenda de cons-

cientização: em frente à 
UPA Matheus Santamaria, 
das 10h às 14h, com 
distribuição de material 
informativo.

A campanha Outubro 
Rosa em Guarujá é uma 
iniciativa essencial para 
a promoção da saúde 
feminina, reforçando a im-
portância da prevenção 
e do diagnóstico preco-
ce do câncer de mama, 
que pode salvar vidas.

Guarujá inicia programação com 
atividades e mutirões de saúde

Guarujá registra queda histórica
nos índices de criminalidade 

Outubro Rosa 
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Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

É neste dia 06/10/2024...
o que será!?

Olá, caro leitor. Na úl-
tima matéria, me estendi 
bastante. Peço desculpas, 
mas foi motivado pela 
minha indignação. Se 
você perdeu o fôlego no 
meio, sugiro que retome 
de onde parou. Muitos me 
disseram que valeu a pena 
ler até o fim. Prometo que 
essa será mais curta.

Vamos falar do pró-
ximo domingo – o dia 
do primeiro turno das 
eleições em nossa cidade, 
assim como em todo o 
Brasil. Vou falar de algum 
candidato? Não, já deixei 
claro várias vezes que 
não fazemos partidarismo 
nesta coluna.

Hoje, quero abordar 
o momento importante 
que todos nós vamos 
vivenciar. Mesmo que 
você não goste de polí-
tica, você tem que votar. 
É lei. E, já que é obriga-
tório, que seja bem feito.

Tudo o que nos envolve 
no cotidiano é impactado 
pela política – salários, 
saúde, educação, segu-
rança, lazer, e o uso do 
dinheiro público, entre 
outras coisas. Em resu-
mo, política é a arte de 
administrar a polis, seja 
a cidade, o estado ou a 
nação. Quem cria e aprova 
as leis são aqueles que 
definem nosso destino, 
porque a lei determina o 
que podemos ou não fazer.

Em outras palavras, os 
eleitos vão administrar 
nossa vida, já que tudo 
depende da legislação 
(criada pelo legislativo), 
da justiça (avaliada pelo 
judiciário) e das ações 
(executadas pelo execu-
tivo). Nada acontece fora 
dessas esferas.

Escolher um candidato 
é uma decisão pessoal. 
Você vota em alguém por 
motivos que fazem sen-
tido para você: simpatia, 
credibilidade, trabalho 
pela cidade, um bom pla-
no de governo, parentes-
co, ou até esperanças de 
melhorias como a casa 
própria, o asfalto da sua 
rua ou um “favorzinho” 
na prefeitura.

Seja qual for a razão, 
o voto é seu. Mas, no 
instante em que você con-

firmar o voto, ele passará 
a pertencer ao candidato 
escolhido. Por isso, não 
adianta reclamar depois 
que as coisas estão ruins 
– a responsabilidade é sua.

Como já publiquei aqui 
antes, José de Mestre tem 
uma frase célebre: “Cada 
povo tem o governo que 
merece.” Na democracia, 
você concede a alguém 
o poder de comandar, 
e, depois disso, não há 
como voltar atrás. Se a 
gestão for boa, ótimo; 
se for ruim, pena, pois 
serão mais quatro anos de 
“bondades” ou “malda-
des” administrativas que 
você terá que suportar por 
conta de sua escolha.

Portanto, busque o 
melhor candidato, de 
acordo com sua consci-
ência. Se ele ou ela não 
for eleito(a), pelo menos 
sua escolha foi conscien-
te. De qualquer forma, 
todos seremos corres-
ponsáveis pelo que virá.

Depois de elei tos, 
os governantes estarão 
sujeitos ao seu escru-
tínio. Você terá o direi-
to de reclamar, exigir e 
exercer seu papel de-
mocrático. Participe dos 
destinos de sua cidade.

Não se omita. Seja 
um membro ativo da co-
munidade. Crie associa-
ções, forme grupos de 
debate, escreva artigos 
para jornais, faça abai-
xo-assinados, participe 
da associação de bairro. 
Quem não é visto, não 
é lembrado. Quem não 
pede, não é atendido.

Não fuja da sua res-
ponsabilidade de ser atu-
ante em prol de você e de 
todos. Nós, da imprensa, 
estaremos sempre vigilan-
tes, prontos para analisar, 
aplaudir, oferecer suges-
tões, colaborar e, quan-
do necessário, criticar.

Que vençam aqueles 
que, por meio do seu 
voto, receberam a grande 
oportunidade de fazer o 
bem aos moradores de 
Vicente de Carvalho e 
Guarujá.

Teremos confirma-
ções e surpresas. Vamos 
acompanhar.

Até lá.
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O presidente do Sin-
dicato dos Servidores 
Municipais de Guarujá 
(Sindserv), Zoel Siqueira, 
expressou preocupação 
em entrevista ao pro-
grama “Hora Geral”, da 
TV Santa Cecília, nesta 
quarta-feira (2). Ele aler-
tou para os impactos 
negativos da Proposta de 
Emenda à Constituição 
(PEC) 66/2023, que visa 
aumentar a idade mínima 
e o tempo de contribui-
ção dos servidores muni-
cipais e estaduais para a 
aposentadoria.

A PEC 66, de autoria 
do senador Jader Bar-
balho (MDB-PA), já foi 
aprovada no Senado e 
está em tramitação na 
Câmara dos Deputados. 
Se aprovada, a idade mí-
nima para aposentadoria 
das mulheres passará de 
55 para 62 anos, e para 
os homens, de 60 para 
65 anos. Além disso, es-
tabelece um pedágio de 
100% sobre o tempo res-
tante para aposentadoria 
após a sua aprovação.

“Essa proposta transfe-
re o ônus da dívida públi-
ca dos municípios para o 
funcionalismo, o que não 

O jornalista, locutor e 
apresentador Cid Morei-
ra faleceu aos 97 anos, 
nesta quinta-feira (3), em 
Petrópolis, RJ, devido à 
falência múltipla dos ór-
gãos. Ele estava internado 
desde setembro, tratan-
do de insuficiência re-
nal crônica e pneumonia. 

Cid Moreira foi um dos 
rostos mais marcantes da 
televisão brasileira, ten-
do apresentado o “Jornal 
Nacional” por 26 anos, 
com cerca de 8 mil edi-

ções. Iniciou sua carreira 
no rádio em 1944 e, em 
1969, passou a integrar o 
“Jornal Nacional”, onde se 
destacou por sua voz ca-
racterística e credibilidade.

Além do JN, participou 
do “Fantástico” e, nos anos 
1990, dedicou-se à gra-
vação de salmos bíblicos, 
completando a gravação 
da Bíblia em 2011. Sua 
carreira se estendeu por 
mais de 70 anos, e ele per-
maneceu uma figura res-
peitada na mídia brasileira. 

Morre Cid Moreira aos 97 anos

Servidores de Guarujá se
mobilizam contra as reformas

Servidores se mobilizam contra PECs que
ameaçam direitos e serviços essenciais
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é justo”, afirmou Zoel, 
destacando que a medi-
da prejudica diretamente 
os servidores e, conse-
quentemente, a qualida-
de dos serviços públicos.

MOBILIZAÇÃO
REGIONAL CONTRA 

AS REFORMAS
Durante a entrevista, 

Zoel também anunciou 
que na próxima sema-
na haverá uma reunião 
com os sindicatos de 
cidades vizinhas, como 
Santos, Ber tioga, Praia 
Grande e Cubatão, para 
ar ticular uma mobiliza-
ção regional contra a PEC 
66. “A luta contra essas 
reformas é regional. Pre-

cisamos unir forças para 
impedir que direitos se-
jam retirados”, declarou.

PEC 32 AINDA
EM PAUTA

Além da PEC 66, os 
servidores estão em alerta 
contra a PEC 32/2020, 
que propõe mudanças 
administrativas que po-
dem reduzir o número 
de servidores e diminuir 
a oferta de serviços pú-
blicos essenciais. Zoel 
lembrou que, graças à 
pressão dos sindicatos, a 
PEC 32 ainda não foi apro-
vada, mas está em regime 
de urgência no Congresso 
Nacional, o que significa 
que pode ser votada 

a qualquer momento.
“Essa PEC ameaça não 

apenas os servidores, mas 
toda a população que de-
pende dos serviços públi-
cos, como saúde, educa-
ção e segurança”, alertou 
o presidente do Sindserv.

IMPACTO NAS
ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Zoel também aprovei-
tou o espaço para reforçar 
a importância das eleições 
deste domingo (6). Ele 
chamou a atenção dos 
eleitores para a escolha 
de candidatos compro-
metidos com a defesa dos 
direitos dos trabalhadores 
e dos serviços públicos.

“As escolhas que fare-
mos agora vão definir o 
futuro das nossas cidades. 
É fundamental eleger pre-
feitos e vereadores que 
lutem pelos interesses 
da população”, disse.

O sindicalista desta-
cou ainda a necessida-
de de investimentos em 
Guarujá, mencionando 
a ligação seca com San-
tos como uma obra que 
pode trazer desenvol-
vimento econômico e 
novas oportunidades de 
emprego para a região.



Um dos cometas 
mais importantes a pas-
sar perto da Terra neste 
século, estará visível 
com maior nitidez nes-
te mês de outubro. 
Apelidado de “Cometa 
do Século”, a máxima 
aproximação do co-
meta à Terra ocorre-
rá no domingo, (13). 
Segundo o pesquisa-
dor Filipe Monteiro, do 
Observatório Nacio-
nal (ON), “a distância 
equivale a 70.724.459 
quilômetros, enquan-
to seu periélio (maior 
aproximação ao Sol) 
ocorreu na sexta-fei-
ra (27 de setembro)”.

Durante o mês de 
agosto e até a última 
semana de setembro, o 
cometa esteve ofusca-
do pelo brilho do Sol, 
devido à baixa elon-
gação (proximidade 
aparente ao Sol), o que 
dificultou sua observa-
ção. Antes, na semana 
de 22 de setembro, 
ele pôde ser visto no 
céu ao amanhecer.

Monteiro disse que 
entre os dias 7 e 11 
de outubro, o come-
ta voltará a se apro-
ximar muito do Sol, 
mas, após essa fase, 
será possível observá-lo 
logo após o pôr do sol.

OLHO NU
De acordo com o 

pesquisador, ainda não 
é possível garantir que 
o cometa será visível a 
olho nu, pois a intensi-
dade do brilho desses 
corpos celestes pode 
ser imprevisível. “É pos-
sível que seja necessá-
rio o uso de binóculos 

ou telescópios para 
observá-lo”, afirmou.

OBSERVAÇÃO
Para se obter melhor 

visão do “Cometa do 
Século” é essencial es-
colher um local longe 
da poluição luminosa. 
Quem quiser observá-
lo deve se posicionar 
com os olhos ou instru-
mentos voltados para o 
horizonte leste, onde o 
Sol nasce, por volta das 
4h30 da madrugada. 
Monteiro informou que 
“talvez seja possível iden-
tificar uma mancha difusa 
que pode ser melhor 
visualizada com o auxílio 
de instrumentos como 
binóculos ou câmeras”.

Na segunda metade 
de outubro, o cometa 
poderá ser visto logo 
após o pôr do sol, no ho-
rizonte oeste, enquanto 
transita pela constelação 
do Sextante. (setembro), 
Serpente e Ofiúco (outu-
bro). Todo o Brasil poderá 
testemunhar a passagem 
do cometa C/2023 A3.

Monteiro esclareceu 
que “a maior dificuldade 
será encontrar um local 
com o horizonte oeste 
desobstruído, pois o 
cometa estará baixo no 
céu, a uma altura de até 
30 graus”, acrescentou.

NOME
O apelido “Cometa 

do Século” foi dado ao 
C/2023 A3 (Tsuchinshan-
ATLAS) porque seu bri-
lho é comparável ao 
do cometa Hale-Bopp, 
que atingiu magnitude 
semelhante em 1997, 
sendo um dos mais bri-
lhantes do século 20.

Cometa que passará
perto da Terra poderá

ser visto no Brasil
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O programa Bolsa Está-
gio Ensino Médio (BEEM), 
que oferece estágios re-
munerados de até R$ 1 mil 
na área de formação para 
alunos do ensino médio 
da rede pública estadual 
foi lançado nesta semana 
em São Paulo e visa for-
talecer e ampliar o ensino 
profissionalizante no esta-
do, além de combater a 
evasão escolar no último 
ciclo da educação básica 
e conectar o estudante 
ao mercado de trabalho. 
Empresas interessadas 
podem se inscrever no 
site www.beem.sp.gov.br.

“No final das contas, o 
que queremos é fornecer 
ferramentas para que os 
jovens se desenvolvam. 
O programa Bolsa Estágio 
do ensino médio estabe-
lece uma conexão com 
o mercado de trabalho, 
sendo fundamental para 
proporcionar a primeira 
experiência e garantir que 
a falta de experiência não 
seja uma barreira para o 
ingresso na vida profis-
sional”, afirmou o gover-
nador Tarcísio de Freitas.

“Outra questão im-
portante é o aumento 
do número de vagas no 
ensino profissionalizante. 
Nós buscamos alcançar o 
mesmo padrão dos paí-
ses da OCDE (Organiza-

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

No mês de setembro, 
a cidade de São Paulo 
teve chuvas abaixo do 
previsto, enquanto as 
temperaturas ficaram aci-
ma do esperado. Segun-
do o Centro de Geren-
ciamento de Emergências 
Climáticas (CGE) de São 
Paulo, setembro termi-
nou com chuvas 76,9% 

abaixo da expectativa 
na capital paulista, com 
uma média de 15,8 mi-
límetros (mm) de chuva, 
enquanto o esperado 
para todo o mês seria 
em torno de 68,5 mm.

Já em relação à tem-
peratura, o esperado 
para o mês era de mí-
nima em torno de 15,2 

graus Celsius (ºC) e má-
xima de 25,9ºC, mas o 
constatado em setembro 
deste ano foi de míni-
ma em torno de 16,4ºC 
e máx ima de 29ºC.

OUTUBRO
Para outubro são espe-

rados 112,7 mm de chuva 
na cidade, com temperatu-

ra média mínima de 16,6ºC 
e máxima de 26,3ºC.

Nesta quinta-feira (03) 
com a chegada de uma 
frente fria pelo litoral pau-
lista pode causar muita ne-
bulosidade e chuvas isola-
das até o final de semana. 
Estas condições devem 
amenizar o calor e o tem-
po seco dos últimos dias.

SP teve setembro com chuvas abaixo
e temperaturas acima da previsão

Governo de São Paulo lança 
programa de bolsa estágio

ção para a Cooperação 
e Desenvolvimento Eco-
nômico), aproveitando 
nossa rede e tudo o que 
temos de melhor. E não 
vamos parar por aí. O que 
queremos é desenvolver 
as competências dos 
nossos jovens”, acres-
centou o governador.

Na ocasião, também 
ocor reu a premiação 
dos estudantes que se 
destacaram nas Olimpí-
adas de Matemática do 
Estado de São Paulo.

A partir da formaliza-
ção do programa BEEM, a 
área técnica da Secretaria 
da Educação dará início à 
abertura de editais para 
parcerias com instituições 
e empresas privadas inte-
ressadas em receber os 
estudantes do programa.  

O valor da bolsa estágio é 
de até R$ 1 mil, a depen-
der do curso de forma-
ção técnica profissional.

Todos os estudan-
tes selecionados terão 
uma jornada de quatro 
horas de atividades de 
estágio diárias – 20 horas 
semanais. O objetivo é 
que 5 mil alunos sejam 
beneficiados com o pro-
grama em 2025 e 30 
mil até o final de 2026.

“As empresas vão se 
cadastrar para mostrar 
interesse nas vagas, e 
nós vamos oferecer essas 
oportunidades para os 
nossos estudantes, para 
que eles possam estudar 
e estagiar em áreas corre-
lacionadas à carreira que 
desejam seguir”, afirmou 
o secretário Renato Feder.

O BEEM será pago 
pela Educação por um 
período de seis meses, 
assim como o seguro 
contra acidentes pesso-
ais dos estudantes. As 
empresas parceiras serão 
responsáveis em fornecer 
auxílio transpor te aos 
estudantes e dispor de 
profissional que atuará 
como supervisor do es-
tágio, com formação ou 
experiência na área de 
conhecimento do curso 
técnico da Seduc-SP.

Após um período de 
estágio de seis meses no 
programa estadual, os 
estudantes concluintes 
do Ensino Médio po-
derão ter seus contra-
tos de estágio e seus 
pagamentos efetivados 
pelas empresas parceiras

Medida anunciada beneficia estudantes do ensino técnico

Reprodução

Maior aproximação ocorrerá no dia 13

Reprodução
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Em semana que an-
tecede o primeiro turno 
das eleições municipais, o 
debate sobre ideologias e 
posicionamentos políticos 
na sociedade brasileira 
volta a ganhar destaque. 
Uma pesquisa do DataSe-
nado em parceria com a 
Nexus mostrou que 40% 
da população não se 
identifica com nenhuma 
das categorias tradicionais 
esquerda, centro e direita. 
O padrão se mantém mes-
mo nos recortes por reli-
gião, gênero, raça e sexo.

O que explicaria esse 
resultado? A cientista 
pol í t ica De-
nilde Oliveira 
H o l z h a c k e r 
entende que 
boa parte da 
s o c i e d a d e 
desconhece 
os posiciona-
mentos ideológicos e as 
classificações do espec-
tro esquerda/direita. E 
que falta interesse nesse 
aprofundamento, por des-
crença no sistema político.

“O debate político no 
Brasil é descontruído da 
perspectiva de repre-
sentações tradicionais, 
como os partidos. Não 

significa que as pessoas 
não tenham visões mais à 
esquerda ou mais à direi-
ta. Significa que elas não 
conseguem entender essa 
classificação como forma 
de se posicionar”, analisa 
Denilde, professora da 
Escola Superior de Propa-
ganda e Marketing (ESPM).

A tendência no país, 
segundo a pesquisado-
ra, é de priorizar indi-
víduos em detrimento 
de categorias coletivas 
de identificação política.

“Tem muito mais a ver 
com essa ideia de per-
sonalização da política 

- bolsonaristas, 
lulistas, brizo-
listas - do que 
a identificação 
par tidária. Se 
estabelece uma 
conexão maior 
com os líderes 

políticos. Muitos deles utili-
zam discursos de que não 
têm ligação ideológica e 
que eles próprios podem 
ser a representação dos 
interesses de determina-
do grupo”, diz Denilde.

Para o cientista político 
Rafael Machado Madeira, 
os próprios partidos polí-
ticos no Brasil contribuem 

Próximo ao primeiro 
turno das eleições muni-
cipais, Silmar Fernandes, 
presidente do Tribunal 
Regional Eleitoral de São 
Paulo (TRE-SP), Eleitor 
deve ser consciente 
na hora de votar, diz 
presidente do TRE-SP

O presidente do Tri-
bunal Regional Eleitoral 

de São Paulo (TRE-SP), 
o desembargador Silmar 
Fernandes, destacou a 
importância de um voto 
consciente nas eleições 
municipais. Ele afirmou 
que o eleitor tem o po-
der de escolher seus 
representantes e con-
tribuir para a cidadania.

Com 34 milhões de 

eleitores no estado, 
Fernandes assegurou 
que as eleições serão 
seguras e dentro da nor-
malidade. O desembar-
gador também reforçou 
que o uso de celulares 
durante a votação será 
proibido para preser-
var o sigilo do voto. 

“O que eu quero pe-

dir é que o eleitor seja 
consciente na hora de 
votar. O eleitor precisa 
lembrar que a demo-
cracia vem justamente 
[das palavras gregas] 
demo e kratos, que 
significa o povo e o 
poder. Então, o eleitor 
tem o poder de esco-
lher os seus dirigentes e 

ele contribui com essa 
parcela da cidadania”, 
disse ele nesta quarta-
feira (2), em entrevista 
coletiva concedida na 
sede do tribunal paulista.

Segundo explicou, 
as eleições no estado 
de São Paulo “vão correr 
dentro da normalidade” 
e de forma segura. “A de-

mocracia para nós é um 
bem muito importante 
e que deve ser preser-
vada e cuidada. E é por 
isso que nós estamos 
aqui: para zelar e cuidar 
da democracia, notada-
mente aqui no Estado 
de São Paulo, e eu sei 
que nós teremos elei-
ções seguras”, reforçou.

Eleitor deve ser consciente na hora de votar, diz TRE-SP

Maioria da população brasileira não se
identifica com a esquerda e a direita

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA

Brasileiros priorizam 
líderes a categorias políticas 

durante eleições

para esvaziar essas cate-
gorias, uma vez que pro-
curam se desassociar de-
las ou as omitem. Ele cita, 
como exemplo, grupos 
de direita que, só recen-
temente, com o avanço 
do bolsonarismo, volta-
ram reivindicar o rótulo.

“No Brasil, isso ganhou 
força nos últimos 30 anos, 
em função de uma asso-
ciação muito forte entre 
a direita política e a dita-
dura militar. Ela teve um 
desgaste muito grande, 
em função do desem-
penho econômico, prin-
cipalmente ao longo da 
década de 1980. Isso 

fez com que os partidos 
de direita buscassem se 
desassociar da própria 
direita e do regime mili-
tar”, diz Rafael Machado.

Rafael Machado en-
tende que boa par te 
da população está mais 
preocupada em e le-
ger alguém que possa 
atender às necessidades 
mais imediatas e pautas 
ideológicas específicas, 
do que defender con-
ceitos de teoria política.

“Boa parte do eleitora-
do que elegeu Bolsonaro 
é o eleitorado que elegeu 
Dilma e Lula duas vezes. 
Será que eles foram du-

rante quatro mandatos de 
esquerda e, de repente, 
na eleição seguinte resol-
veram virar direita radical? 
Não. A questão sempre 
foi a pauta que agenciou 
cada uma das eleições. No 
caso dos mandatos do PT, 
a pauta econômica foi a 
agenda que centralizou o 
debate eleitoral. Se a pau-
ta fosse aborto em 2010, 
por exemplo, a maioria 
das pessoas provavelmen-
te iria votar no José Serra”, 
diz o cientista político.

Sobre os conceitos 
de direita e esquerda, o 
pesquisador defende que 
elas mudam em função 

das disputas políticas. Ou 
seja, ganham significados 
de acordo com o contex-
to histórico. Também são 
influenciados diretamente 
por um aspecto relacional: 
determinada liderança e as 
ideias que ela defende são 
posicionadas no espectro 
político em comparação 
com as concor rentes.

“Um exemplo é o do 
ex-presidente Fernando 
Henrique Cardoso. Até 
meados dos anos 1990, 
ele era considerado de 
direita por boa parte da 
imprensa e dos demais 
partidos políticos. E ele 
não se reconhecia dessa 
forma. Se pularmos para 
os anos 2020, ele passa 
a ser visto mais como 
de centro. Isso, porque 
nos últimos 10 anos, o 
bolsonarismo ocupou um 
espaço político vazio, o 
da extrema direita. E ao 
ocupá-lo, joga os demais 
atores políticos mais à 
esquerda do que ocupa-
vam anteriormente”, disse 
Rafael, que é professor 
do Programa de Pós-Gra-
duação em Sociologia e 
Ciência Política da Pontifícia 
Universidade Católica do 
Rio Grande do Sul (PUCRS).
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De Agência Brasil

Até 600 sites de apos-
tas online, as chamadas 
bets, poderão ser bani-
dos do Brasil nos pró-
ximos dias se estiverem 
irregulares em relação à 
legislação aprovada pelo 
Congresso Nacional, disse 
hoje (30) o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad.

O bloqueio dos si-
tes deverá ser feito pela 
Agência Nacional de Te-
lecomunicações (Anatel). 
“A primeira providência 
será banir do espaço 
brasileiro as bets não 
regulamentadas. Há cer-
ca de 500 ou 600 sites 
de apostas que vão sair 
do ar nos próximos dias, 
porque a Anatel vai blo-
quear no espaço bra-
sileiro o acesso a esses 
sites”, disse o ministro.

Em entrevista à rádio 
CBN, o ministro reco-
mendou que os apos-
tadores façam o resgas-

te imediato do dinhei-
ro para evitar perdas.

“Se você tem algum di-
nheiro em casa de aposta 
peça a restituição já, por-
que você tem o direito 
de ter seu valor restituí-
do. Já estamos avisando 
todo mundo”, alertou.

Durante a entrevista, 
o ministro disse ainda 
que o governo vai coibir 
o mau uso das apostas, 
limitando as formas de 
pagamento e regulamen-
tando a publicidade das 
empresas. Além disso, 
o ministério deverá fa-
zer um acompanhamen-
to das apostas por CPF.

“Vamos acompanhar 
CPF por CPF a evolução 
da aposta e do prêmio 
para evitar duas coisas: 
quem aposta muito e 
ganha pouco está com 
dependência psicoló-
gica do jogo e, quem 
aposta pouco e ganha 
muito, está geralmente 
lavando dinheiro. Temos 

que coibir o problema, 
o agravamento de ques-
tões de saúde pública 
e a questão do crime 
organizado que usa a 
bet para lavar dinheiro.”

No caso da publici-
dade das bets, o ministro 
ressaltou que ela está 
“completamente fora de 
controle” e que ama-
nhã (1º) vai se reunir 
com entidades do setor 
para discutir o assunto.

“Assim como tem re-
gulação de fumo e de be-
bida alcoólica, temos que 
ter o mesmo zelo em re-
lação aos jogos”, afirmou.

ARCABOUÇO
Durante a entrevis-

ta, o ministro destacou 
que está pedindo ao 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva para que 
mantenha as despe-
sas do governo den-
tro do arcabouço fiscal.

“Esta é uma preocu-
pação do Ministério da 

O cantor Gusttavo 
Lima fez uma live no 
início da semana (30/9) 
para se defender das 
acusações contra ele, 
após ter sido indiciado 
por organização cri-
minosa e lavagem de 
dinheiro na Operação 
Integration, suspeito de 
envolvimento em es-
quema de lavagem de 
dinheiro por platafor-
mas de jogos on-line, 
as chamadas bets, in-
formou a TV Brasil. O 
artista diz ser inocente.

Na live, via a rede 
social Instagram e acom-
panhado do advogado 
Cláudio Bessas, o cantor 
disse que seu relaciona-
mento com André Rocha 
Neto e Aislla Rocha é es-

Gusttavo Lima nega ser sócio de empresa de bets

Cantor é acusado 
de ter ajudado 

donos foragidos de 
empresa de bets

tritamente profissional. O 
casal é dono da casa de 
apostas Vai de Bet. Eles 
são investigados e tiveram 
a prisão preventiva decre-
tada no início do mês. O 

cantor é suspeito de ter 
ajudado o casal, consi-
derado foragido, durante 
uma viagem à Grécia. 

Na live, Gusttavo Lima 
disse que a viagem já 
tinha sido previamente 
programada com a família 
para a gravação de mú-
sicas inéditas. “Conheci 
Aislla e André em 2022 e 
meu contato com eles é 
100% profissional”, disse.

O cantor afirmou ter 
viajado no dia 1º de 
setembro e que a Ope-
ração “Integration” só foi 
deflagrada no dia 4 de 
setembro, negando que 
tenha dado guarida para 
foragidos. Os donos da 
Vai de Bet teriam saído 
de lá para outros luga-
res, segundo o artista. 

“Jamais vou fugir das 
minhas responsabilida-
des”, afirmou o cantor.

Ele negou ser sócio 
da Vai de Bet. “Sou ga-
roto-propaganda, tenho 
um contrato de pres-
tação de serviço com 
a Vai de Bet”, afirmou. 

Sobre a acusação de 
que seria proprietário de 
25% da empresa, Gust-
tavo Lima afirmou que 
trata-se de um contrato 
de remuneração dos 
serviços de propaganda 
em que, caso a empresa 
fosse vendida, ele teria 
direito a receber 25% do 
valor negociado. O con-
trato é a forma de paga-
mento combinada como 
divulgador da marca.

“Foi celebrada a ne-

gociação de 25% de 
uma possível venda da 
marca. Eu não sou dono 
da marca, não tenho a 
caneta”, disse o cantor.

O cantor relatou que 
o contrato de uso de 
imagem com a Vai de Bet 
foi celebrado em 2022, 
com duração de dois 
anos. “Prestei todo o meu 
serviço, tudo foi cum-
prido 100%”, afirmou, 
acrescentando que o 
contrato de participação 
de 25% em uma possível 
venda da marca foi firma-
do em julho de 2024..

Na transmissão ao 
v ivo,  Gust tavo L ima 
d i s se  se r  i nocen te 
e agradeceu o apoio 
e as orações dos fãs.

No dia 23 de setem-

bro, a Justiça de Pernam-
buco decretou a prisão 
do cantor, por envol-
vimento no esquema 
de lavagem de dinheiro 
relacionado à explora-
ção de jogos do bicho 
e jogos de azar. No dia 
seguinte, o desembar-
gador Eduardo Guilliod 
Maranhão, do Tribunal de 
Justiça de Pernambuco 
(TJPE), concedeu habeas 
corpus para revogar o 
mandado de prisão ex-
pedido contra o cantor.

Na quarta-feira (2), o 
cantor Gusttavo Lima teria 
um show marcado em 
Pernambuco, na cidade 
de Petrolândia, no ser-
tão do estado, no valor 
de R$ 1,1 milhão, mas 
o show foi cancelado.

Haddad: até 600 sites
de bets serão banidos do 
país nos próximos dias

Fazenda bastante inci-
siva. Inclusive estamos 
pedindo ao presidente 
para recolocar algumas 
questões. Para nós, é 
essencial manter as des-
pesas dentro do arca-
bouço fiscal. Para nós, é 
uma questão importante.”

“Nada contra pensar 
em um programa [de 
governo], aperfeiçoar 
um programa, mas tem 
de ser dentro do ar-

cabouço”, reforçou o 
ministro. “O mantra da 
Fazenda é diminuir o im-
posto fiscal e melhorar 
condições macroeco-
nômicas para as famílias e 
as empresas investirem.”

Para Haddad, o arca-
bouço fiscal é o “caminho 
para reequilibrar as contas 
públicas e continuar cres-
cendo com baixa infla-
ção” e extremamente ne-
cessário. “Se sairmos des-

se roteiro, vamos repetir 
o erro de 2015 a 2022, 
quando a economia não 
cresceu e o gasto público 
disparou. Não foi bom 
para a economia brasilei-
ra esse período. Temos 
que inver ter a lógica”.

Segundo o ministro, 
quanto mais as regras 
fiscais forem respeita-
das, maior será o espa-
ço para o Banco Central 
voltar a cortar os juros.

Ministro recomendou 
que os apostadores 
façam o resgaste 
imediato do dinheiro 
para evitar perdas
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Cake Fest Guarujá 2024 reúne confeiteiras

Convidados que prestigiaram o concorrido evento 

As organizadoras 
Josele Santos e 
a apresentadora 
de TV, Cris Lopes 
reuniram centenas 
de confeiteiras com a 
finalidade de mostrar 
suas técnicas, 
promoverem 
criatividades 
e inovarem na 
confeitaria. O evento 
aconteceu no último 
dia 15, no espaço 
Atmosphera

O sommelier Lucas Jardel, a empresária Josele Santos, a 
apresentadora e atriz, Cris Lopes e o advogado Sérgio Zagarino

Confeiteiras participantes

A cantora Adriana 
Mezzadri, prestigiou 

o encontro  
Os empresários Léia e
Luiz Bettoni (Plastipel)Márcio e Andréia Guimarães 
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Jantar da Associação Paulista de Medicina 
Guarujá no Chopp Halle Restaurante

(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.brTels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

O presidente da Associação Paulista de Medicina Guarujá, Edemilson
Cavalheiro e sua família: Dilma, Daniela e Leandro Cavalheiro 

A advogada Adriana Castro e
o empresário Luiz Menezes

Teresa Neuman Veras Pinto 
Pires e o médico Albérico Pires

Letícia Reis e o
médico Guaraci Reis

Mariana Affonso e o
médico Ivan Villanova

As médicas Mara Rudge
e Maria Luiza Sannini

O conceituado médico Paulo 
Kaol Soejima e Teresa Soejima

O médico Ahmad
Ali Abdul Raim 

Os médicos Sérgio Vianna
e Ricardo Vasconcelos 
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